

Alétheia

“La verdad es Dios” S. Agustín



Facultad de Teología Redemptoris Mater

EDICIÓN Nº 2

Marzo de 2022

EDITORIAL



El pasado 14 de marzo del presente año se dio inicio al Año Lectivo 2022. Ha sido motivo de gran alegría para todos: personal administrativo, profesores y alumnos por iniciar un nuevo año y porque también volvemos a las aulas en modo presencial.

Para la respectiva ceremonia de inauguración contamos con la presencia de nuestro Gran Canciller y Obispo del Callao su Excelencia Reverendísima Mons. Luis Alberto Barrera Pacheco MCCI, quien presidió la Eucaristía que se celebró en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús de La Punta, así como el acto académico de la Facultad.



En la ceremonia de inauguración contamos con la presencia del profesor Ángel Barahona, profesor invitado y ordinario de la Universidad Francisco de Vitoria de Madrid, quien expondría el discurso principal. Su ponencia llevaba como título: “Los efectos perversos de la técnica: el hombre autoconstruido”, donde se refirió al problema que plantean las nuevas tecnologías frente a la realidad del ser humano, haciéndole pensar capaz de alcanzar cualquier meta y conduciéndolo a perder la existencia de lo trascendente. Agradecemos al Prof. Barahona por tan clara e iluminadora ponencia.

Deseamos, pues a todos, un buen inicio de año y un exitoso año 2022.

CARLOS E. ECHEVERRÍA BOUCHE,

PRESIDENTE DE LA FACULTAD DE TEOLOGÍA REDEMPTORIS MATER

**S.E.R. MONSEÑOR D. LUIS ALBERTO, GRAN CANCELLER DE LA FACULTAD DE TEOLOGÍA
REDEMPTORIS MATER DE LA PUNTA, INAUGURA EL NUEVO AÑO ACADÉMICO 2022**



De izquierda a derecha: Sr. Presidente de la Facultad de Teología Dr. P. Carlos Elías, S.E.R. Monseñor Luis Alberto y el Dr. D. Ángel Barahona, ponente.

Queridos hermanos y hermanas:

El doctor Ángel nos ha situado en un contexto del pensamiento, de aquello que amenaza la humanidad. Hay mucho más todavía, que como hombres de fe tenemos que leer los signos de los tiempos. Hoy hay muchos signos. Uno de ellos es la pandemia, que ha interpelado y nos ha puesto también de rodillas, y hemos tenido que responder con diferentes maneras de hacer y de ser. Muy importante.

Se abre una nueva ventana con la presencialidad, también al iniciar el año académico, que implica ser más atento a los signos de los tiempos y saber dar respuesta desde la fe, saber no solamente pensar sino también actuar, actuar como hombre de Dios, y saber entrar en esta lógica de Dios que no es la nuestra, y que interpela constantemente a la eficiencia del ser humano, a este orgullo tan grande que nos hace sentir seguros en el mundo. Aquellos que entran en los estudios de la filosofía, en la vía del pensamiento, un pensamiento que nos lleve a la trascendencia. Y los que entran en el mundo de la Teología, justamente para entrar en un proceso de anonadamiento, de humildad, para entrar en el misterio profundo de Dios y desde ahí adorar en su presencia en medio del mundo, la presencia de Dios en todo y en todos, la presencia de Dios en todo aquello tratamos de escudriñar, con mucha humildad, con mucha paciencia, de rodillas, entendiendo y sin entender.

Nos toca entrar en ese gran misterio de nuestra humanidad, pero también en este misterio de Dios que se revele en cada uno de nosotros. Por eso, al iniciar este año académico 2022, les pido a cada uno de ustedes a ser esos hombres que buscan conformar su vida a Cristo.

Y cuando abrimos nuestro corazón a Jesús ganaremos en libertad, y cuanto más libres somos más conscientes de nuestra humanidad seremos, y cuanto más entramos en nuestra humanidad la amamos, la asumimos y la profundizamos con todas sus heridas, con toda su grandeza, más nos acercaremos de la crítica, y más seremos adoradores de este Dios que se manifiesta en todo y en todos y que está presente siempre en medio de nosotros.

Ganamos mucho abriendo nuestro corazón a Jesús, amoldándonos a su estilo de vida y siendo los testigos de este Señor de la historia que siempre nos llevará y nos consolará y no dejará que acontezca muchas veces este mal que amenaza también a la humanidad. Así que, con ese deseo, les animo a siempre estar con los ojos abiertos leyendo los signos de los tiempos, estudiando, profundizando, pensando, actuando cada día, y sobre todo escuchando a Jesús que quiere que seamos hombres nuevos para un mundo nuevo. Así de claro inauguramos este año académico 2022, deseando la paz a todos ustedes.

"Al iniciar este año académico 2022, les pido a cada uno de ustedes a ser esos hombres que buscan conformar su vida a Cristo."



INAUGURACIÓN DEL AÑO ACADÉMICO 2021

En dicho año no se pudo realizar la **inauguración presencial** por la situación sanitaria vivida. Y las actividades académicas, tanto de Filosofía como de Teología, se iniciaron de manera virtual el 15 de marzo y concluyeron el 3 de diciembre.

CLASES DE DIPLOMADO EN CIENCIAS RELIGIOSAS

El **13 de abril** se iniciaron las clases de **Diplomado en Ciencias Religiosas**, dirigido a los fieles en general: miembros de parroquias, movimientos y comunidades eclesiales, agentes pastorales, catequistas y religiosos(as) que desearon actualizarse y profundizar en los misterios de la Revelación.

NUEVO OBISPO DEL CALLAO Y GRAN CANCELLER DE LA FACULTAD DE TEOLOGÍA R.M.

El **día 17 de abril de 2021**, el Papa Francisco nombró como nuevo Obispo de la Diócesis del Callao a S.E.R. Monseñor Luis Alberto Barrera Pacheco, M.C.C.J., trasladándolo desde la Diócesis de Tarma en donde era Obispo desde 2016.

Tomó posesión de nuestra Diócesis del Callao el 26 de mayo de 2021, constituyéndose como Gran Canciller de la Facultad de Teología Redemptoris Mater de la Punta.

“EL CAMINO DE SANTIAGO”, PEREGRINAR EN TIEMPOS DE PANDEMIA

Con fecha **2 de noviembre de 2021**, se inauguró en la Facultad, también de modo virtual, la Exposición Cultural **“EL CAMINO DE SANTIAGO”, PEREGRINAR EN TIEMPOS DE PANDEMIA**, un trabajo llevado a cabo por Encarnación Hernando, antropóloga de nuestra Facultad.

En dicha exposición, a la vez que se invitaba a conocer las tres grandes peregrinaciones que se realizan en la Iglesia Católica, se nos recordaba que el cristiano es peregrino en esta tierra hacia la casa del Padre. Se nos invitaba a salir de nuestro confort para realizar el Camino de Santiago en España, un camino de espiritualidad hacia nuestro interior.

El Apóstol Santiago nos espera para celebrar el año Santo Jubilar Compostelano 2021, que, como una gracia especial, se ha ampliado al 2022 para disfrutar del Jubileo con fuerza de la eternidad.

ALETEIA-Dios es amor, NUEVA REVISTA DE LA FACULTAD

En el mes de **noviembre** se creó una nueva revista en nuestra Facultad, cuyo título es **ALETEIA-Dios es amor**, con la finalidad de ser órgano portavoz de la vida y de las actividades más significativas y de actualidad de la Facultad, que vayan surgiendo a lo largo de los distintos cursos académicos.

Será un medio eficaz para transmitir LA VERDAD, pues ese es el significado y cometido de la palabra griega aleteia, que da título a la revista, buscando compartir cuestiones de fe, de vida y de todo aquello que pueda favorecer el ambiente educativo y formativo.

NUEVOS BACHILLERES EN FILOSOFÍA Y TEOLOGÍA

El **día 6 de diciembre de 2021** los nuevos bachilleres, 9 en Filosofía y 18 en Sagrada Teología, dieron por concluidos sus estudios, superando todas las asignaturas para la obtención del grado.

CALENDARIO 2022

14 – 03 - 2022, lunes

INAUGURACIÓN DEL ACTO ACADÉMICO

- Eucaristía.
- Efemérides del año 2021.
- Lectio Inauguralis por el Dr. Ángel Jorge Barahona Plaza.
- Entrega de títulos de Bachiller de Teología.
- Palabras del Sr. Obispo, Mons. Luis Alberto, Gran Canciller de la Facultad Redemptoris Mater.

15 al 17 – 03 - 2022

- Curso preparatorio.
- Exámenes de ingreso.
- Matrícula.

21 – 03 - 2022, lunes

- Comienzo del curso académico.

25 – 03 - 2022, viernes

- Acto de Consagración al Corazón Inmaculado de María.

11 al 22 – 04 - 2022

- Vacaciones de Pascua.

Ha resucitado del sepulcro el Señor, que por nosotros fue colgado de la cruz. ¡Aleluya!

25 – 04 – 2022, lunes

- Reanudación de las clases.

27 – 04 – 2022, miércoles

- Inicio de las clases de Licencia.

2 al 13 – 05 - 2022

- Exámenes de subsanación.



DR. D. ÁNGEL JORGE BARAHONA PLAZA

Después de la presentación de las actividades del curso pasado 2021, saludamos al nuevo curso académico 2022 con la satisfacción de tener entre nosotros a una gran persona, a un hombre con un bagaje cultural extraordinario y magnífico ponente. Se trata de D. Ángel Barahona, nacido en un pueblo de Salamanca en España. Realizó sus estudios en Valencia, continuándolos en Madrid. Es doctor en Filosofía por la Universidad Complutense. Y es también, profesor itinerante de los seminarios Redemptoris Mater de Takamatsu (Japón), Sidney (Australia), Managua (Nicaragua), Brasilia (Brasil) y de nuestra Facultad de Teología Redemptoris Mater aquí en la Punta, donde hoy nos honra con su presencia.

Por ello, quisiera expresarle en nombre de todos, mi profunda gratitud por concedernos el honor de participar en este acto de la Lectio Inauguralis y, sobre todo, por haberse puesto a nuestra disposición para compartir su inagotable generosidad.

Actualmente D. Ángel es director del Departamento de Humanidades de la Universidad Francisco de Vitoria. Ha sido muchos años Profesor de la Universidad Eclesiástica San Dámaso: Facultad de Filosofía.

Su formación académica es bastante amplia: Es licenciado en Filosofía y Ciencias de la Educación por la Universidad Literaria de Valencia, 1972 y 1973, respectivamente; doctor en Filosofía por la Universidad Complutense y Licenciado en Teología por la Universidad de San Dámaso, en Madrid.

Es un hombre con una gran experiencia profesional, siendo Miembro de la organización internacional Coloquio sobre violencia y religión; miembro del Instituto Emmanuel Mounier (desde 1985); miembro de distintos Consejos de Redacción de Revistas de Filosofía Internacionales: Fides et Ratio/Relecciones/Contagion; miembro de la Junta Asesora de la Michigan State University Press; director del Congreso de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo sobre Identidad y rivalidad.

Es una persona prolífica. Tiene multitud de publicaciones, entre ellas: El bautismo según los padres de la Iglesia; Una sola carne; Somos familia; El siervo de YHVH; Una ciencia de la violencia; René Girard, La piedra desechada; Antijudaísmo cristiano y antropología evangélica; En defensa de la vida y de la mujer.

D. Ángel ha tenido un encuentro con Cristo a través de más de cuarenta años de Camino Neocatecumenal, que le ha dado una gran experiencia de Dios, de la vida, del mundo y de la Iglesia. Es un hombre que ama a Cristo y a la Iglesia, y lo son todo para él.

Su sinceridad, su franqueza, su lenguaje tan llano y cercano nos sumergirá en ese mundo que nos presenta a través del tema que abordará sobre “Los objetos perversos de la técnica: El hombre autoconstruido”.



Mons. Luis Alberto, Gran Canciller de la Facultad, entrega los Títulos de Bachillerato en Teología a David Giaccarini y a Jesús Luján Chauca.

EL SECRETARIO ACADÉMICO